

**Und siehe, es sind  
Letzte, die werden die  
Ersten  
sein, und sind Erste,  
die werden die Letzten  
sein.**

**Lukas 13, 30**

*(Monatsspruch September 2017)*

## monatsgruß

„Gottes Hilfe habe ich erfahren bis zum heutigen Tag und stehe nun hier und bin sein Zeuge bei Groß und Klein.“

*Apostelg. 26, 22a (Monatsspruch Aug. 2017)*

Als Paulus von seiner dritten Missionsreise nach Jerusalem kommt, entsteht ein großer Aufruhr, in dessen Folge Paulus verhaftet wird. Der Hohe Rat klagt ihn der Gotteslästerung an und möchte, dass er getötet wird. Da Paulus aber römischer Bürger ist, soll er sich vor dem Statthalter von Jerusalem, Felix, verantworten. Felix verschleppt den Prozess gegen Paulus solange bis sein Nachfolger als Statthalter, Festus, in Jerusalem eintrifft. Dieser nimmt den Prozess wieder auf. Da sind schon mehr als zwei Jahre vergangen. Gegenüber Festus beruft sich Paulus auf sein Recht als römischer Bürger, um sich vor dem Kaiser in Rom zu verantworten. Festus gewährt Paulus dieses Recht.

Und während Paulus darauf wartet nach Rom zum Kaiser gebracht zu werden, kommt König Agrippa nach Jerusalem. Auch er hat schon von Paulus gehört, und möchte mit ihm reden. Paulus darf sich also auch vor Agrippa verantworten und verteidigen. Und aus dieser Verteidigungsrede stammt der obige Vers. Paulus erzählt Agrippa von Jesus und von seinem eigenen Weg zu Jesus. Er gibt Zeugnis ab von seinem Leben mit Jesus, von dem was er mit Jesus erlebt hat.

Er erzählt von Gottes Hilfe, die er erfahren hat. Und Paulus hat ja auf seinen Reisen des Öfteren in sehr brenzligen Situationen gesteckt. Aber er wusste sich von Gott getragen. Und hat davon auch immer erzählt. Auch jetzt vor Festus und Agrippa.

Genau wie Paulus, erleben auch wir heute noch vieles mit Gott. Mal bewusst und mal unbewusst. Gott hilft auch uns in unserem Leben, auch wenn wir es oft erst später merken. Aber er ist da, und hält uns fest an seiner Hand. Und genau wie Paulus, dürfen und sollen wir anderen von Gottes großer Liebe und Treue zu uns erzählen.

Lassen wir uns von Paulus ermutigen, weiterhin von Gottes Hilfe an uns erzählen, und so Zeuge sein für Groß und Klein. Ob im CVJM, in der Schule, am Arbeitsplatz oder am Gartenzaun mit dem Nachbarn.



*Euer Bernhard Roth*

„GOTTES  
Hilfe  
HABE ICH  
erfahren  
BIS ZUM HEUTIGEN  
STEH TAG &  
NUN hier  
und bin sein  
ZEUGE  
bei  
Groß &  
Klein.“  
Apostelgeschichte  
26,22







